

Spannender internationaler Besuch bei Violetta



Fachkräfte aus Schweden, Finnland, dem Kosovo, Griechenland und verschiedenen

Teilen Deutschlands haben wir im Juni bei Violetta willkommen geheißen. Die 20 Gäste waren Teilnehmende der 35. CIF-Konferenz, die in diesem Jahr in Hannover stattfand. Das Council of International Fellowship (CIF) fördert den weltweiten Austausch von Fachkräften der Sozialen Arbeit. Die internationale Tagung in Hannover stand unter dem Motto »Mit Sozialer Arbeit zu sozialer Gerechtigkeit und Nachhaltigkeit – Wirken Sie mit!«

Es wurde unter anderem diskutiert, wie soziale Fachkräfte dazu beitragen können, dass Einkommen, Menschenrechte, Gesundheit und Bildung gerechter verteilt und Genderfragen angemessen berück-

sichtigt werden. Wie können Vernetzung, Partizipation und Empowerment dafür eingesetzt werden, Lebenslagen von Menschen zu verbessern? Dazu gab es Workshops, Vorträge und Besuche in hannoverschen Beratungsstellen und Projekten.

So hatte auch Violetta interessante Gäste. Es war ein spannendes Vernetzungstreffen von Sozialarbeiter*innen zu Behandlung, Intervention und Prävention bei sexualisierter Gewalt. Wir haben die verschiedenen Arbeitsansätze rege diskutiert und konnten sehr viel voneinander erfahren und lernen.

Wir haben uns sehr über den lebendigen Austausch gefreut – gerne wieder.

Roswitha Riemann – eine Violetta-Frau der ersten Stunde geht

Nach mehr als 25 Jahren hat Roswitha Riemann unsere Beratungsstelle zum 30. April 2023 verlassen.

Schon in den 1990er Jahren hatte Roswitha als Grundschullehrerin mit ihren Klassen präventiv zu sexualisierter Gewalt gearbeitet und Materialien dafür entwickelt.

In dieser Zeit kam Roswitha zu Violetta, um ihr Wissen mit uns zu teilen. Als ausgebildete Beratungslehrerin hat sie die Gruppenarbeit mit betroffenen Mädchen sehr bereichert. Darüber hinaus hat sie eine erste Materialien- und Konzeptsammlung für die Prävention sexualisierter

Gewalt in der Grundschule angelegt und Pädagog*innen zur Verfügung gestellt.

Später hat Roswitha über viele Jahre im Telefondienst empathisch erste Anfragen für uns angenommen und Fragen beantwortet. Sehr hilfreich war zudem ihr Korrekturlesen von Texten – welches wir zum großen Glück auch weiterhin in Anspruch nehmen dürfen.

Wir bedauern Roswithas Ausscheiden sehr – verlieren wir doch mit ihr eine engagierte Mitstreiterin der ersten Stunde. Für ihren Ruhestand wünschen wir ihr von Herzen alles Gute!



Renee Steinhoff – Neue tatkräftige Unterstützung bei Violetta



Hallo, ich bin Renee, 69 Jahre alt und seit Mai 2023 dafür zuständig, dass wir weiterhin zu unseren Telefonzeiten zuverlässig für alle zu erreichen sind.

Ich bin seit 2019 offiziell in Rente und freue mich, dass ich mit diesem kleinen Job eine regelmäßige Beschäftigung habe und Violetta tatkräftig unterstützen kann.

Der Fachberatungsstelle bin ich seit langen Jahren eng verbunden. Ich war beruflich Geschäftsführerin der Stiftung Leben & Umwelt der Heinrich-Böll-Stiftung Niedersachsen und dort intensiv mit den Themen Feminismus, Emanzipation und Soli-

darität mit Mädchen und Frauen befasst. In diesem Rahmen konnten wir in Kooperation mit Violetta zahlreiche Projekte verwirklichen.

Darüber hinaus war ich mehrere Jahre lang gleichstellungs- und finanzpolitische Sprecherin der Grünen im hannoverschen Rat. Auch in dieser Funktion war es mir stets ein wichtiges Anliegen, die Arbeit von Violetta zu unterstützen.

Ich freue mich auf eine gute Zusammenarbeit und viele gute Begegnungen.

Renee Steinhoff